



SPD-Ratsfraktion 



SPD-Ratsfraktion Bedburg-Hau, Rathausplatz 1, 47551 Bedburg-Hau

**Bürgermeister
der Gemeinde Bedburg-Hau
Herrn Peter Driessen
Rathausplatz 1**

47551 Bedburg-Hau

**GEMEINDERATSFRAKTION
BEDBURG-HAU**

**WILHELM VAN BEEK
FRAKTIONSVORSITZENDER**

Hermann-Basten-Str. 12
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 63 43
wilhelm.vanbeek@spd-bedburg-hau.de

**KARL-HEINZ GEBAUER
stellv. Fraktionsvorsitzender**

Mittelweg 40
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 96 08
karl-heinz.gebauer@spd-bedburg-hau.de

www.spd-bedburg-hau.de

Bedburg-Hau, den 30.01.2014

Antrag für die Sitzung des Rates am 20.03.2014 und des vorhergehenden Fachausschusses:

➔ Transparente Darstellung von Auswirkungen und der Folgekosten bei Beschlüssen mit finanziellen Konsequenzen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt:

Bei allen Beschlussvorlagen, die finanzielle Konsequenzen haben, sollen künftig die Kosten und insbesondere die Folgekosten in formalisierter Form dargestellt und die Auswirkungen auf den Haushalt der Gemeinde detaillierter erläutert werden.

Begründung:

Die Bedburg-Hauer SPD-Fraktion wünscht mehr Transparenz über die finanziellen Auswirkungen von Beschlüssen, die im Gemeinderat sowie in Ausschüssen gefasst werden.

Wer fundiert entscheiden will, braucht eindeutige und zuverlässige Informationen über die finanziellen Auswirkungen von Beschlüssen. Die Verwaltung informiert aktuell selbstverständlich über die Kosten und häufig über die eingeplanten Haushaltsmittel. Es ist das Bestreben der Verwaltung die Politik in ihrem Entscheidungsprozess zu unterstützen. Wir möchten mit unseren Vorschlägen dazu beitragen, diesen Ansatz dahingehend weiterzuentwickeln, dass sowohl Einnahmen als auch Ausgaben sowie die Risiken differenzierter dargestellt werden können. Dabei ist insbesondere die Information darüber von **entscheidender Bedeutung** welche Folgekosten in der Zukunft entstehen.

Dies sollte in formalisierter Form erfolgen, um so, sozusagen „mit einem Blick“, die nötigen Informationen zu erhalten. Sinnvoll erscheinen uns nachfolgende Angaben:

Produkt/Haushaltsstelle, Voraussichtliche Ausgaben (Unterteilt in investiv oder konsumtiv), Zur Verfügung stehende Mittel, Zuschüsse Dritter, **Voraussichtliche Folgekosten** differenziert nach Unterhaltung, Abschreibung, Personeller Aufwand, wo möglich Kreditkosten. Eine mögliche zusätzliche Angabe könnte die Darstellung der bilanziellen Auswirkungen sein.

Bei Bedarf sind auch die Kosten von Alternativen entsprechend darzustellen.

Mit freundlichen Grüßen.



Wilhelm van Beek
(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, FDP-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, Wilma Jansen, Günter van Meegen)